

La Voz de la región

DE LA PROVINCIA DE CARDENAL CARO

86-102022

1 DE DICIEMBRE 2025

La Voz de la región

DE LA PROVINCIA DE CARDENAL CARO

1 DE DICIEMBRE DE 2025

1

Reapertura del Centro de las Mujeres en comuna de Palmilla

Este espacio -uno de los 9 existentes en la región- retomó la atención a mujeres víctimas y sobrevivientes de violencias, tras firmar acuerdo de colaboración entre ambas instituciones, al cual también se sumaron los municipios de Peralillo y Paredones quienes acordaron trabajar, de manera conjunta, con el Centro de Palmilla.

Primera atención y orientación a usuarias desde 15 años, acompañamiento integral a mujeres víctimas y/o sobrevivientes de violencias, reducción del riesgo psicosocial de las mujeres mediante planes preventivos y de seguridad y promover la articulación con redes territoriales para garantizar la atención, son los principales servicios que entrega el Centro de las Mujeres de Palmilla, el cual está en funcionamiento desde junio del presente año, tras un semestre de suspensión.

"Este Centro de Atención para sobrevivientes y víctimas de violencia que acabamos de inaugurar, cuenta con atención gratuita de psicóloga y asistente social, para acompañarlas en lo que necesiten. Yo, me voy con el compromiso de buscar y generar las condiciones para que tengamos también un abogado en este lugar para ofrecer acceso a la justicia como merecen todas las mujeres de la comuna de Palmilla y también de las comunas aledañas. Estamos muy contentas por este gran hito y, por cierto, como Gobierno seguiremos trabajando en el territorio, con las mujeres de todo Chile, incluyendo por cierto a las más alejadas, de las zonas rurales. Este Servicio es de ustedes y tenemos la obligación y la virtud de trabajar en conjunto con el alcalde, para llegar a todas las mujeres de Palmilla", enfatizó la directora nacional

del SernamEG Chile, Priscilla Carrasco Pizarro.

Durante la ceremonia de reinauguración, el alcalde de Palmilla, Carlos Carrero Pérez destacó la importancia de lograr este acuerdo de colaboración con el SernamEG, el cual les permitirá como Municipio ser ejecutores del Centro de las Mujeres y, con ello ofrecer un espacio de prevención y atención especializada para las mujeres de un territorio que cuenta con altos índices de violencias. "Como lo he mencionado en otras oportunidades, cada vez que contamos con la visita de la directora regional del SernamEG O'Higgins, (María Jesús Avello Rifo) contamos con grandes noticias para las mujeres de nuestra comuna. Esta vez, no es la excepción. Para nosotros es sumamente importante haber logrado

llegar a buen puerto con lo del Centro de las Mujeres, porque sabemos que es una demanda sentida de las mujeres de Palmilla. Y, en esta oportunidad, la buena noticia también tiene un alcance a las comunas de Peralillo y Paredones, con las que -a través de sus respectivos alcaldes- nos hemos comprometido a trabajar de manera conjunta para extender estas atenciones

a aquellas que también lo requieran en dichos territorios. En definitiva, este es un día para celebrar resultados como estos, que se concretan cuando existe voluntad de acuerdos y una buena trayectoria en tareas conjuntas, tal como lo hemos tenido con el Programa Mujeres Jefas de Hogar y 4 a 7, de los que también somos ejecutores tras convenios con SernamEG", explicó el edil.

"UN ESPACIO SEGURO PARA QUIENES LO NECESITEN"

"Esta es una instancia relevante para nuestro Servicio, porque nos permite dar continuidad a un trabajo que, sin duda, es muy necesario. Desde junio a la fecha, ya tenemos una cobertura de 72 mujeres, que participan en los distintos componentes que dan vida al Programa de Atención Inicial de Violencias de Género del SernamEG, una tarea que requiere de recursos que hoy están a cargo del municipio y de nuestro Servicio. Trabajar con esta cantidad de mujeres en sólo un semestre da cuenta de la necesidad de este tipo de dispositivos que responden a demandas reales de quienes hoy pueden atenderse gratuitamente con apoyo psicosocial y que

también buscan generar espacios de prevención que nos permita erradicar las violencias que se manifiestan de distintas maneras, en un espacio seguro para quienes lo necesitan", afirmó la directora regional del SernamEG O'Higgins, María Jesús Avello.

Junto con inaugurar formalmente las nuevas dependencias del Centro de las Mujeres, la ceremonia también permitió que los alcaldes de Paredones y Peralillo -Gonzalo Baraona Bezanilla y Claudio Cumsille Chomalí, respectivamente- firmaran oficialmente los convenios de colaboración con Palmilla, los que establecen un trabajo conjunto para responder a los requerimientos de las mujeres de dichos territorios. Adicionalmente, la jornada contó con un espacio para reconocer a 4 organizaciones sociales que formaron parte del Programa de Prevención de las Violencias de Género durante el 2025, quienes recibieron el sello que las acredita como agentes preventivos de violencia frente a la comunidad.

De esta forma, el compromiso con las mujeres de la región se ve fortalecido, con el fin de eliminar las distintas formas de violencias de las que son víctimas y por las que aún hay mucho por hacer.



Nancagua

Familias viven la magia navideña en la casa del viejo pascuero de Chacarillas

En la tranquila localidad de Chacarillas, la Navidad volvió a encender su luz más especial. Por tercer año consecutivo, la Casa del Viejo Pascuero, creada con amor por Óscar Brizuela y su familia, abrió sus puertas para regalar esperanza, ilusión y alegría a grandes y pequeños. La entrada es completamente gratuita, y todos son bienvenidos. Óscar, tecladista de la Banda Tropikal de Vallenar, recuerda con emoción que esta tradición nació de su padre, Juan Brizuela, quien desde siempre le enseñó el valor de compartir la magia navideña con los demás. Hoy, junto a su esposa Verónica Valdivia, mantienen

vivo ese legado, transformando su hogar en un espacio donde los sueños vuelven a la vida. Cada noche, desde las 21:00 horas, la casa se llena de risas, luces, alegría, ilusión y abrazos. Niños que miran maravillados cada rincón, jóvenes que se dejan contagiar por el espíritu navideño, y adultos mayores que se emocionan al recordar su infancia. "Ver a los niños felices es lo que nos motiva. Su alegría nos paga todo el esfuerzo", confiesa Óscar con orgullo. Verónica, siempre a su lado, apoya cada detalle y cada preparación. Juntos han logrado que este lugar se convierta en un punto de encuentro para



familias que buscan vivir la Navidad en su forma más pura: compartir, sentir y recordar.

El próximo 21 de diciembre, la familia Brizuela-Valdivia ofrecerá un show completamente gratuito, con artistas invitados, sorpresas, la entrega de regalos para los niños y la presencia especial del Viejo Pascuero, quien compartirá y se tomará fotografías con las familias. Todo costeado con esfuerzo propio por Oscar Brizuela y Verónica Valdivia y sin fines de lucro, movidos únicamente por el deseo de entregar magia

y felicidad a los niños y adultos.

ÓSCAR INVITA A TODOS A SER PARTE DE ESTA EXPERIENCIA:

"Queremos que todos vengan. Que vivan la magia, que rían, y que disfruten en familia. La Casa del Viejo Pascuero es para todas las familias, la entrada es gratis, y los invitamos a venir a disfrutar en comunidad."

En Chacarillas, la Navidad ya comenzó, y una vez más, la Casa del Viejo Pascuero se transforma en un refugio de amor, ilusión y momentos que quedarán guardados en el corazón de quienes la visiten.

Convenio INDAP-Gobierno Regional:

Entregan tractores y otros proyectos de inversión a agricultores de Marchigüe

Son personas esforzadas que pese a todas las dificultades se dedican a la agricultura en la zona del secano de nuestra región, sin contar hasta ahora con maquinaria para las labores del campo. Por eso, cinco agricultores de Marchigüe recibieron emocionados las llaves de sus tractores que les permitirán modernizar y mejorar sus procesos productivos. La adquisición de esa maquinaria fue financiada con incentivos del Programa de Desarrollo de Inversiones, PDI – Gobierno Regional de O'Higgins, créditos a largo plazo otorgados por INDAP y un aporte directo de los usuarios beneficiados.

"Nunca pensé tener una máquina como esta, que me va a cambiar la vida" expresó el productor Hernán Lizana, tras recibir



las llaves de su tractor, en una actividad que contó con la presencia del gobernador regional, Pablo Silva Amaya; el director regional de INDAP, Braulio Moreno; el alcalde Sebastián Flores y otras autoridades.

Para este año, el Gobierno Regional aportó recursos por más de 750 millones de pesos para financiar proyectos de inversión a más de 200 agricultores de las diversas comunas de la región, con el fin de contribuir a modernizar la agricultura familiar campesina y a mejorar el capital productivo de los pequeños agricultores.

"Es importante que los pequeños agricultores se queden en el campo, en sus territorios y que les vaya muy bien, para lo cual es necesario apoyarlos con maquinarias y nuevas tecnologías. Por eso estamos trabajando colaborativamente con INDAP porque creemos en el trabajo de los agricultores, que brindan fuente laboral, que exportan productos y que permiten que nuestras mesas tengan los mejores productos de la región", sostuvo el gobernador regional Pablo Silva Amaya.

En las comunas de Marchigüe, Pichilemu y La Estrella, el total de los incentivos entregados por el Gobierno Regional alcanza a aproximadamente 102 millones de pesos; a lo que se suma un monto de aproximadamente 19 millones de pesos de créditos otorgados por INDAP y un aporte de los usuarios superior a los 12 millones de pesos. El director regional de INDAP, Braulio Moreno, subrayó el impacto social de estas entregas: "Esto es también entregar dignidad. Estos agricultores nunca habían tenido la posibilidad de adquirir un tractor. Y eso viene a reconocer también todo el trabajo y el esfuerzo de la agricultura familiar campesina, que ha permitido que no falten alimentos en la región, gracias a lo que ustedes producen". Asimismo, Moreno llamó a la comunidad a preferir y consumir productos de la agricultura familiar campesina, para seguir impulsando el desarrollo local. En los próximos días se continuará la entrega de maquinaria agrícola y diversos proyectos en otras comunas de la región.

Autoridades comparten la emoción y el impacto humano del Programa Turismo Social

Esta iniciativa pone en palestra el valor social y, a la vez, fortalece el encadenamiento económico local, con una inyección de más de \$119 millones de pesos en subsidios para la temporada 2025.

La jornada comenzó con la recepción de las autoridades en Termas de Cauquenes, quienes se sumergieron directamente en la experiencia del viaje al compartir un desayuno con las personas beneficiarias, quienes posteriormente participaron en actividades propias del programa.

Esta acción, financiada por el Gobierno Regional de O'Higgins junto a su Consejo Regional, y ejecutado por SERNATUR O'Higgins, tiene como objetivo acercar el turismo a quienes históricamente han tenido un acceso limitado. Su meta es promover el bienestar, el descanso, la equidad en el acceso a la recreación y darle movilidad a los territorios, previo a temporada estival. A la vez, da la oportunidad de que muchas personas puedan conocer diversos atractivos turísticos de la región, y con ello valorar la riqueza de nuestros paisajes, patrimonio y cultura de O'Higgins.

"Quedé encantado con la visita de hoy porque realmente estamos entregando un beneficio espectacular a los adultos mayores",

yo-
res.

Un viaje a Termas de Cauquenes con todo incluido es fantástico para ellos. Muchos nunca habían venido a este lugar, otros vinieron pero por trabajo, sin embargo, con este programa que estamos apoyando como Gobierno Regional las personas pueden disfrutar de un paquete de dos noches y tres días y pasarla increíble. Además, Machalí no es el único destino, este plan

también tiene opciones en el valle de Colchagua o en la playa de la región", aseguró el Gobernador Regional de O'Higgins, Pablo Silva Amaya.

MOVILIDAD ECONÓMICA Y CIFRAS CLAVE

El programa Turismo Social FNDR es un motor de encadenamiento económico en la región, inyectando recursos directamente a prestadores de servicios locales. Impacto Regional: Casi mil personas viajarán en la temporada 2025 a través de las modalidades Vacaciones Tercera Edad, Turismo Familiar y Cupo Mujer. Los viajes, contemplan, para este año 2025, los destinos Santa Cruz, Machalí, Marchigüe y Pichilemu, con un subsidio total de \$119.412.000, reforzando el rol del Estado en el acceso a estas experiencias. Cada viaje integra a más de 10

alo-
jamientos y

entre 5 a 8 servicios gastronómicos, además de productores locales, artesanos y operadores turísticos, todos de la región de O'Higgins.

En cuanto a los copagos, sus valores oscilan desde los \$18.990 para niños y \$28.990 a \$43.990 para adultos-, con todos los servicios incluidos, y aseguran que el acceso al descanso no sea un privilegio.

El director de SERNATUR O'Higgins, Carlos Escobar, destacó el impacto territorial del programa: "Agradecemos enormemente al Gobierno Regional y a su Consejo por la financiación de este programa, que no sólo garantiza la equidad en el acceso al descanso, sino que es un potente aporte económico para nuestros territorios. Al acercar el turismo a quienes históricamente han tenido un acceso limitado, logramos que el beneficio circule. Verlos disfrutar plenamente de experiencias turísticas es la prueba de que esta inversión es, ante todo, profundamente humana, enfocada en su bienestar y en fortalecer el tejido social local."

Asimismo, respecto a la ex-

periencia, las personas beneficiarias de Rancagua se-

ñalaron que: "Para nosotros, los adultos mayores, esto es muy valioso. Muchos vivimos solos y necesitamos espacios para recrearnos, hacer amistades y no dejarnos consumir por la soledad. Agradezco a la Gobernación y a su equipo por permitirnos esta oportunidad. El precio es accesible, incluso para quienes tenemos pensiones bajas. Hemos disfrutado mucho el viaje y aún nos queda otro día por delante", manifestó Filomena Toro, de Villa el Sol.

En el mismo contexto, Luz González, de población Diego Portales, indicó, "en el 66 estuve en estas termas, pero no para descansar, sino trabajando como niñera cuando este lugar aún pertenecía a los estadounidenses. Volver ahora como parte del Centro del Adulto Mayor ha sido una experiencia totalmente distinta y muy especial. La atención, la comida y el trato han sido excelentes. Recomendaría este viaje a cualquier persona mayor."

Los viajes se gestionan y coordinan en colaboración con los municipios. Para consultas o más detalles, contactar a Arlec Aguiló al correo aaguilo@sernatur.cl.



Servicio de Salud O'Higgins expone a equipos de Pichilemu detalles del futuro hospital

La directora (s) del Servicio de Salud encabezó una jornada informativa dirigida principalmente a la comunidad funcionaria, promoviendo transparencia, participación y acompañamiento en el desarrollo del nuevo establecimiento hospitalario.

El Servicio de Salud O'Higgins realizó una jornada de trabajo en el Hospital de Pichilemu con el propósito de presentar los avances del proyecto del nuevo hospital de la comuna, una obra largamente esperada por cientos de familias de la provincia. La actividad fue encabezada por la directora (s) del Servicio de Salud O'Higgins, Margarita Yercic, y contó con la participación del director del hospital, Sergio Ortiz; su equipo directivo; la subdirectora de Gestión y Desarrollo de

las Personas del Servicio de Salud, Andrea Pizarro; y el inspector fiscal del contrato, Juan Andrés Vásquez.

Durante la jornada, funcionarias y funcionarios pudieron resolver dudas relacionadas con la infraestructura, las etapas del proyecto y los desafíos que implicará la futura dotación de recurso humano. Posteriormente, la directora (s) recorrió las dependencias del actual hospital y visitó



el terreno donde se construirá el nuevo establecimiento, reafirmando el compromiso institucional con un proceso transparente y participativo.

Respecto del encuentro, la directora (s) del Servicio de Salud O'Higgins, Margarita Yercic Bravo, enfatizó la importancia de acercar la información a la comunidad hospitalaria y usuaria, para, de esta forma, "expliar en qué etapa se encuentra la construcción del nuevo hospital. Presentamos los avances y respondimos dudas e inquietudes de los equipos y de la ciudadanía. Seguiremos informando periódicamente los avances, porque este nuevo hospital transformará la calidad de vida de la comunidad usuaria y de

quienes trabajan en salud".

Por su parte, el director del Hospital de Pichilemu, Sergio Ortiz, destacó la relevancia de generar estas instancias de conversación, afirmando que "hoy dimos el puntapié inicial a la presentación del nuevo Hospital de Pichilemu ante los funcionarios y la comunidad, aclarando dudas y destacando los principales atributos del proyecto. Explicamos también la importancia de la gestión del cambio, una metodología que acompaña la transición del hospital en ámbitos como recursos humanos, infraestructura, equipamiento y tecnología".

Desde la mirada gremial, la representante de FENPRUSS y nutricionista del hospital, Valeria García, valoró la transparencia del proceso, destacando que "siempre será positivo que las autoridades vengan, informen y escuchen. La entrega

oportuna de información y estos espacios de diálogo ayudan a mejorar y fortalecer el proyecto".

Finalmente, el presidente del Consejo Consultivo del Hospital de Pichilemu, José Donoso, relevó la importancia de considerar las proyecciones de crecimiento de la comuna, indicando que "es bueno que se escuche a la comunidad. Pichilemu ha crecido muchísimo y este hospital permitirá avanzar en nuevas especialidades y servicios. Estas conversaciones son necesarias para construir juntos lo que viene".

El proyecto del Nuevo Hospital de Pichilemu continúa avanzando, y el Servicio de Salud O'Higgins reafirma su compromiso con un proceso participativo, informado y acompañado, en el que funcionarias, funcionarios y comunidad son parte activa de este sueño colectivo que transformará la salud en la provincia.

Para más información, escribir a josefa.lara@saludohiggins.cl

Asociación Brasileña de Operadores de Turismo desarrollaron misión comercial en O'Higgins

a región se presentó ante estos importantes agentes de viajes, como un destino que ofrece playa, naturaleza, deportes, cultura local y una gastronomía basada en productos de mar y tierra; propuesta que busca llegar al mercado brasileño. La Asociación Brasileña de Operadoras de Turismo (Braztoa) desarrolló durante estos días una importante misión comercial en la región de O'Higgins, con la participación de gestores de producto de diversas operadoras asociadas. Esta iniciativa, financiada por el Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) a través del Gobierno Regional y su Consejo, y ejecutada por Sernatur O'Higgins, tuvo como objetivo fortalecer la oferta turística dirigida al mercado brasileño y ampliar el portafolio de experiencias disponibles para sus viajeros.

Para el Gobernador Regional de O'Higgins,

Pablo Silva Amaya, este tipo visitas turísticas internacionales "son fundamentales en nuestra región porque nos permite difundir todas las nobleszas de nuestro territorio a delegaciones sudamericanas como Brasil, que en esta oportunidad estuvieron en la costa, pasando por Navidad, Pichilemu y luego en el valle de Colchagua. El recorrido de los empresarios permite conocer nuestros productos, nuestros paisajes, generar ruedas de negocios, etc. Nosotros creemos que es una excelente estrategia para atraer el turismo y posibles negocios en nuestra región".

Por su parte, Carlos Escobar, director regional de Sernatur O'Hig-

gins, destacó el valor de la iniciativa para la promoción internacional del destino: "La llegada de Braztoa a nuestra región permitió mostrar, en terreno, la diversidad de experiencias que ofrece O'Higgins. El mercado brasileño es clave para Chile, y este tipo de acciones financiadas con recursos

FNDR refuerzan nuestro compromiso con seguir posicionando destinos que combinan naturaleza, bienestar y cultura local", señaló. Chile está posicionado como uno de los destinos internacionales preferidos por los turistas brasileños, superando los 787 mil visitantes en 2024 y contando con 11 ciudades conectadas

mediante vuelos directos a Santiago. Este interés creciente motivó a Braztoa a profundizar su presencia en el territorio nacional y conocer nuevas propuestas regionales.

"Las misiones comerciales permiten que los operadores vivan experiencias que inspiran la creación de nuevos productos, combinando litoral, bienestar y enoturismo. Son itinerarios cada vez más auténticos por Chile, un destino estratégico para nuestros asociados", afirmó Marina Figueiredo, presidenta de Braztoa.

En su primera etapa, la misión contempló visitas a Matanzas y Pichilemu, en la comuna de Navidad, además del reconocido Valle de Colchagua. Los equipos de Agaxtur, Ambiental, Bancorbrás, Befly, BWT, Imaginadora, Incomum, Raidho, Schultz, Transmundi y Voetur recorrieron atrac-

tivos locales y sostuvieron encuentros con prestadores turísticos de la zona.

Gobernador y Subsecretaría de turismo inauguran rueda de negocios con operadores de brasil

En el Centro de Conferencias Monticello se desarrolló - como parte de acciones del FNDR de promoción- la inauguración de la Rueda de Negocios con operadores brasileños, instancia encabezada por el Gobernador Regional Pablo Silva Amaya y la Subsecretaria de Turismo, Verónica Pardo.

La actividad tuvo como finalidad reforzar la presencia de la Región de O'Higgins en el mercado turístico brasileño mediante encuentros formales entre tour operadores invitados y prestadores locales de servicios turísticos con oferta enoturística y exportable.

El encuentro reunió a representantes del ámbito gastronómico, junto a operadores turísticos de Brasil, autoridades regionales y diversos actores del sector.

